

CON PROTECCIÓN DE FUNCIONARIOS

SON PARAÍSO INMOBILIARIO 3 ALCALDÍAS

Cuauhtémoc, Benito Juárez y Miguel Hidalgo, donde se permiten edificios en la ilegalidad

LUIS CARLOS SILVA
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— El Cártel Inmobiliario que protegen algunos funcionarios públicos de la CDMX opera en al menos 3 alcaldías de la capital, denunciaron a Diario BASTA! urbanistas y vecinos de la alcaldía Benito Juárez.

En entrevista, dieron a conocer cómo operan los desarrolladores de grandes complejos en la zona poniente del Valle de México.

“Se trata de firmas constructoras de capital México Judío que llegaron en 2003 y vieron en el gobierno del PRD un sitio ideal para establecerse”, expli-

caron.

El urbanista independiente, José Carlos Carmona Durán, dijo que entre 2015 y 2019, desarrolladores detonaron la construcción de edificios en las alcaldías Benito Juárez, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo.

“El Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, se lo permitió a los constructores en la colonia Hipódromo Condesa en la calle Ámsterdam 191”, denunció.

El denunciante dijo que, en esa misma colonia, en la Calle Campeche 271, se construyó un edificio de departamentos en una superficie de 1, 745. 39 metros cuadrados, donde de forma ilegal se dio el permiso para construir un inmueble de siete pisos.

En las colonias Del Valle, Vértiz Narvarte y Letrán Valle, este Cártel Inmobiliario, desarrolló otros tres complejos residenciales entre 2017 y 2019.

La arquitecta y contratista, Tamara Verástegui, dijo a Diario BASTA! que entre 2019 y 2021 la dirección de normatividad del Gobierno de la CDMX, permitió al Cártel Inmobiliario detonar 5 proyectos por más de 950 millones de pesos.

APERTURA



Mancera abrió la puerta a los constructores

CAPITAL



Se trata de firmas constructoras de capital México Judío que llegaron en 2003





Millonarias ganancias para inmobiliarias; falta de servicios para vecinos



Cierran quioscos en dos alcaldías

SELENE VELASCO

La Secretaría de Salud (Sedesa) de la Ciudad de México informó que tres macroquioscos de detección de Covid-19 fueron cerrados.

Se trata de las carpas ubicadas en el Parque de la Consolación, en el Pedregal de Santa Úrsula, así como del IEMS Ricardo Flores Magón, en Calzada de Tlalpan 3463, Coyoacán.

Además de uno ubicado en la explanada de la Alcaldía Iztapalapa.

La dependencia informó este domingo que dichos puntos dejaron de operar debido a que hubo una reducción en uno de los indicadores de Covid-19.

“La población que requiera un test de detección gratuitas podrá acudir a 117 centros de salud en donde se aplican, así como en los nueve macroquioscos que continúan en operación”, abundó la Sedesa.

En tanto, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que la CDMX se encuentra en condiciones para realizar actividades y celebraciones como las que se prevén para Semana Santa.

“Ya las características, ya las vamos a informar. Creemos que estamos en condiciones de desarrollar los carnavales en la Ciudad”, señaló la Mandataria ayer.



Contadas excepciones

La Sedema informó ayer sobre los casos en los que se hará la ampliación para verificar.

- De acuerdo con el "Aviso por el que se da a conocer esta modificación al Programa de Verificación Vehicular Obligatoria para el Primer Semestre del año 2022", se establece la ampliación del periodo de cada color de engomado por un término de 15 días naturales.
- Esto siempre y cuando la verificación se realice en el mismo centro.
- Más información en sedema.cdmx.gob.mx

CASOS

- Unidades que fueron rechazadas en la última semana del servicio.
- Vehículos con adeudos de infracciones.
- Unidades con adeudos de sanciones cívicas.

15

días tienen los conductores para realizar la verificación.



Desdén de la alcaldía mantiene seco el lago del Bosque de Tláhuac

El sitio fue afectado por los sismos del 19S; la UNAM ha propuesto soluciones para recuperarlo

Reyna Paz Avendaño

reynapazavendano@gmail.com

El ecosistema de uno de los pulmones de la Ciudad de México está en el olvido. Se trata del lago del Bosque de Tláhuac, que desde hace cuatro años dejó de existir debido a grietas ocasionadas por los sismos del 19 de septiembre de 2017. Desde entonces, ninguna autoridad ha solicitado su reparación.

De acuerdo con información obtenida por *Crónica* vía Plataforma Nacional de Transparencia, la única propuesta que existe para que dicho cuerpo recupere su agua fue elaborada por el Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

A través del oficio DBT/0052/022, la dirección del Bosque de Tláhuac expresa que resguarda los documentos “Estudios geotécnicos, geofísicos y geológicos en diferentes colonias y pueblos de la delegación Tláhuac” y “Asesoría técnica en aspectos geosísmicos en la zona del Bosque de Tláhuac, Alcaldía Tláhuac”, realizados en marzo de 2019.

“La aceleración máxima del lugar, calculada para el sismo del 19 de septiembre de 2017, muestra dos lugares con valores mayores a los 130 Gal; en la zona del lago que se extiende hacia el noroeste, y la zona de la laguna de regulación. El desplazamiento máximo es mayor hacia el centro y sur del Bosque de Tláhuac alcanzando valores mayores a los 0.20 cm”, indican los estudios.

Las grietas se presentan en una zona de transición entre las dos áreas anómalas del Bosque de Tláhuac donde están los valores más grandes de período,

amplitud y espesor, añade el documento.

“Por lo tanto, los agrietamientos se deben a anomalías geológicas enterradas, principalmente la variación de la profundidad de los depósitos profundos”, detalla.

Los investigadores de la UNAM recomiendan dos alternativas para el lago.

“Dividir el lago en dos partes estableciendo una construcción o “paso”, ya sea de peatones y/o de bicicletas, que abarquen al menos 1 metro a ambos lados de la grieta de mayores dimensiones que recorre el lago de este a oeste”, es la primera solución.

Segunda opción: “colocar una geomembrana a lo largo de esta grieta o grietas que se encuentren como las utilizadas en rellenos sanitarios para contener el lixiviado y explotar el biodiesel. El uso de estas geomembranas cada día es más común en zonas de acumulación de aguas residuales en campos geotérmicos, por ejemplo”.

¿Qué solución ofrece la alcaldía Tláhuac que dirige Berenice Hernández? En el oficio DBT/0045/2022, Tania Guevara Sánchez, directora del Bosque de Tláhuac repitió lo propuesto por la UNAM.

¿Qué trabajos ha hecho para hacer realidad esas propuestas? “Trabajos de mantenimiento y conservación de dicha área en coordinación con diferentes instancias gubernamentales” (oficio DBT/0046/2022), responden.

No obstante, Enrique Barrios Rivera, director de manifiesta-



ciones, licencias y uso de suelo (oficio DMLUS/203/2022) confesó que hasta el momento “la alcaldía no ha realizado ningún estudio en el espacio que ocupa el lago.

“Cabe mencionar que, por información proporcionada directamente por la C. Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en visita a este parque en días pasados, que el Bosque de Tláhuac y de algunos otros espacios de la Ciudad de México serán rehabilitados próximamente”, añade.

Crónica preguntó al Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX) si tenía alguna solución para el lago, la respuesta fue que la alcaldía no ha enviado requerimientos.

“SACMEX no tiene elaborados proyectos para solucionar la falta de nivel de agua en el lago, problema ocasionado por una grieta longitudinal de más de 400 m que cruza el lago de oriente a poniente; lo anterior es debido a que la operación y mantenimiento del Bosque de Tláhuac incluyendo el lago correspondiente a la Alcaldía Tláhuac, este SACMEX, solo proporciona el agua tratada en bloque para su operación y en lo particular, esta Dirección General de Drenaje no ha recibido solicitud por parte de la alcaldía para atender esta problemática”, indica.

SE ECHAN LA BOLITA

¿Qué aves migratorias llegaban al lago de Tláhuac?, cuestionó este diario a la alcaldía, la Secretaría del Medio Ambiente, al Sistema de Aguas de la Ciudad de México y a Conagua. Ninguna autoridad lo sabe.

La Secretaría del Medio Ambiente respondió que no tiene la obligación de generar, obtener, adquirir ni poseer esa información, ya que el lago corresponde a Sistemas de Agua de la capital al igual que en su conjunto como área verde y que su gestión corresponde a la alcaldía Tláhuac ●



Reyna Paz



Imagen de cómo luce el lago del Bosque de Tláhuac actualmente.



Promete Claudia Sheinbaum que habrá cero tolerancia a feminicidas

“La Fiscalía está trabajando de manera muy importante para que no quede ninguno en la impunidad”

Alberto García

metropoli@cronica.com.mx

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que es fundamental que haya “cero impunidad” en cuanto a los feminicidios que se cometen en la capital, por lo que garantizó que desde su administración se amplían los esfuerzos con este fin.

“Primero, es nuestro compromiso permanente para erradicar la violencia de género. Estamos trabajando desde que llegamos al Gobierno y vamos a seguir ampliando nuestros esfuerzos para que no haya impunidad, como en todos los delitos, pero en particular en feminicidio, cero impunidad.

Durante la rueda de prensa respecto a la instalación del Gabinete del Agua en la alcaldía Venustiano Carranza, este domingo, la mandataria capitalina advirtió que es factible lograr que no haya impunidad en estos casos ya que, en la mayoría, son personas conocidas de la víctima quienes cometen el delito: exparejas, parejas, familiares. “La Fiscalía está trabajando de manera muy importante para que no quede ningún feminicidio en la impunidad. Esto es fundamental. Lo segundo es todo el trabajo preventivo que se hace a través de la Secretaría de las Mujeres y de algunas otras acciones que definimos en la Alerta de Género”, expresó.

Respecto a la solicitud que hicieron este fin de semana legisladores de oposición •





La Jefa de Gobierno, durante la conferencia



ARRANCAN GABINETE EN LA MATERIA EN VC

Instala Sheinbaum mesas sobre agua en 5 alcaldías

Acciones. Gobierno central y demarcaciones van contra encharcamientos, falta de líquido y fugas en la capital

ARMANDO YEFERSON

Con la instalación este domingo del Gabinete de Agua y Saneamiento en la alcaldía Venustiano Carranza, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha arrancado cinco de estos mecanismos en igual número de demarcaciones, incluyendo Iztapalapa, Azcapotzalco, Magdalena Contreras y Cuajimalpa.

Esto con el objetivo de atender el abasto de agua en la capital del país y al mismo tiempo disminuir los encharcamientos.

“Los Gabinetes del Agua van a permanecer, la idea es que no solamente sea esta ocasión, sino que sigan los Gabinetes de Agua con el Sistema de Aguas y con las alcaldías, ellos tienen la obligación de seguirse reuniendo; y, en mi caso, como jefa de Gobierno, en unos dos meses, más o menos, tres meses, volveremos a hacer estas reuniones para poder ver si están operando o no”, informó la mandataria.

En el caso de Venustiano Carranza, en la mesa de trabajo se acordó la realización de obras en plantas potabilizadoras, reposición de pozos, sustitución de tuberías, y acciones de rebombeo, así como evitar encharcamientos en la demarcación.

La mandataria local dijo que ade-

más se trabaja en el programa de sectorización para atender el desabasto de agua que históricamente se presentaba en la zona del Peñón de los Baños.

“Este año, pues no podemos hablar de los montos, pero sí decir que vamos a hacer obras muy importantes de plantas potabilizadoras, de reposición de pozos y también de sustitución de tuberías en algunas zonas y, al mismo tiempo, de rebombos para aumentar la presión en ciertas zonas para mejorar el suministro de agua; y, al mismo tiempo, obras muy importantes alrededor del Aeropuerto para disminuir los históricos encharcamientos de esta zona”, explicó.

La alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra Álvarez, señaló que la instalación de la Mesa de Trabajo de Agua fue productiva, ya que se trataron las acciones a corto y largo plazo que llevarán a cabo coordinadamente la demarcación y el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) para solucionar el tema del agua.





COOPERACIÓN. El alcalde Luis Gerardo Quijano, de la Magdalena Contreras, es uno de los titulares de alcaldías que se ha reunido con la jefa de Gobierno Sheinbaum para mejorar el suministro de agua.

 Vamos a hacer obras muy importantes de plantas potabilizadoras, de reposición de pozos y también de sustitución de tuberías en algunas zonas”

CLAUDIA SHEINBAUM / Jefa de Gobierno de la CDMX



Vuelca camión de *chelas* en la alcaldía Miguel Hidalgo

REDACCIÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Una camioneta de tres y media toneladas, que estaba cargada con cervezas, se volcó la madrugada de ayer en la colonia Daniel Garza, alcaldía Miguel Hidalgo.

El hecho vial se registró en el Camino de los Toros y avenida Constituyentes, donde el camión de carga con placas federales 85AY 7Y se ladeó por las malas condiciones de la carretera.

El conductor de la unidad resultó lesionado, por lo que fue atendido por paramédicos del Escuadrón de rescate y Urgencias Médicas (ERUM), mientras elementos policiacos del sector Tacubaya acordonaron la zona para evitar el saqueo de la mercancía.

Una grúa de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) retiró el camión de carga del lugar.

REGADAS



Decenas de cervezas quedaron regadas en la cinta asfáltica



Decenas de cervezas quedaron regadas

